
С приходом первых заморозков 
сотрудники городских и 
сельских стадионов стали 
готовить хоккейные коробки 
и площадки для массового 
катания. Большинство из них 
начали работать на этой неделе, 
в некоторых поселениях катки 
откроются в эти выходные.

О
дним из первых традицион-
но заливается каток на город-
ском стадионе в Истре. Здесь 

есть большая освещенная площад-
ка для катания и специальная хок-
кейная коробка для любителей по-
гонять шайбу. Из динамиков звучит 
музыка, а в помещении стадиона до 
21-00 выдают на прокат женские и 
мужские коньки по цене 100 рублей 
в час. Жители уже активно катаются, 
особенно по вечерам. Правда, в се-
редине недели потеплело, в резуль-
тате чего лед пришлось наращивать 
заново.

— Из-за этого у льда сейчас неров-
ный слой,— говорят сотрудники го-
родского стадиона «Истра». — Но мы 
пытаемся поддерживать качествен-
ное состояние льда и ежедневно его 
выравниваем.

Также в Истре залита хоккей-
ная коробка во дворе на улице 
Ленина возле дома № 5А и на улице 
Юбилейной у дома №7. В эти выход-
ные зальют площадку для массового 
катания на улице Юбилейной вбли-
зи домов №№2 и 4, а также на ули-
це 9-й Гвардейской дивизии у дома 
№48.

В минувшие выходные подгото-
вили площадку для катания в де-
довском городском физкультурно-
оздоровительном комплексе. Этот 

каток работает практически кру-
глосуточно, освещение здесь не от-
ключают, пока с площадки не уйдет 
последний посетитель. А вот му-
зыка играет только до 23 часов ве-
чера, чтобы громкие звуки не бес-
покоили жителей соседних домов. 
Четыре ледовые площадки появятся 
на улицах Красный Октябрь, Ленина, 
Курочкина, Войкова.

Жители поселка Снегири уже 
играют в хоккей на центральном ста-
дионе, который находится недалеко 
от Волоколамского шоссе. Площадка 
для массового катания появится в 
ближайшее время во дворе многоэ-
тажных домов на улице Мира.

В Костровском сельском посе-
лении первый слой заливался во 

вторник, несмотря на оттепель. 
Покататься на коньках жители 
смогут уже в эти выходные при 
условии, что будут заморозки и ле-
довое покрытие станет твердым. 

В поселке Первомайский 
Лучинского поселения хоккеисты 
уже играют, в целях поддержания 
льда в среду осуществлялась по-
вторная заливка. Также в поселке 
Северный этого поселения в бли-
жайшее время зальют каток на 
улице Шоссейная.

А в Бужаровском поселении, к 
сожалению, вопрос с катком пока 
остается открытым. Как расска-
зала глава поселения Валентина 
Третнова, каток не заливали, по-
скольку для этого не хватает тех-

нических возможностей и рабо-
чих рук. 

— Если получится организовать 
площадку для массового катания, 
то, скорее всего, к Новому году, — 
говорит Валентина Васильевна. — 
Пока что жители могут покататься 
на льду естественных прудов.

Зато на протяжении всей недели 
с удовольствием катаются на конь-
ках жители поселка Румянцево. 
Если каток на улице Пролетарская 
открылся неделю назад, то на ули-
це Северная пока залили первый 
слой, дальнейшие работы начнут-
ся с приходом холодов. Директор 
спортивного комплекса «Рассвет» 
Владимир Клочков рассказал, что 
процесс обеспечения хорошего 
качественного льда занимает ми-
нимум неделю.   Покататься на 
коньках можно и на Глебовском 
стадионе, где к сезону гото-
вы две площадки с освещением и 
музыкой. 

— У нас спортивная жизнь ки-
пит, — говорит директор стадиона 
Александр Ефименко. — Одни ре-
бята играют в хоккей, другие при-

ходят просто покататься, а третьи 
гуляют и слушают музыку.

В Онуфриевском поселении 
хоккейная коробка находится на 
Центральной улице, ребята уже ка-
таются. А в Ермолинском, наоборот, 
еще не заливали — ждут заморозков. 

До позднего вечера обыч-
но катаются на коньках жители 
Ядроминского поселе-
ния в Курсаково. Здесь про-
водятся хоккейные 
баталии, а взрослые и дети са-
мостоятельно учатся фигурному 
катанию.

— Как же здорово, когда заливают 
каток, — радуется Елена Ефремова. 
— Я живу в новом доме, переехала 
полтора года назад, и сначала пере-
живала, что вечерами нечем будет 
заняться. А теперь вижу из окна, как 
жители идут на каток семьями, наде-
ваю коньки и вперед на лед!

Все катки Истринского района ра-
ботают бесплатно. Приятного вам 
спортивного досуга!

Олеся ИСТОМИНА,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА 

НАЗВАНИЕ «ДЕДОВСКИЙ ФИЛИАЛ 
РГСУ» АССОЦИИРУЕТСЯ С ДОРОГИМ 
НАМ ВСЕМ ЧЕЛОВЕКОМ: ЛЮБОВЬЮ 
РОГАЧЕВОЙ, БЕССМЕННЫМ ДИРЕКТОРОМ 
ФИЛИАЛА, ЛИДЕРОМ И ТАЛАНТЛИВЫМ 
РУКОВОДИТЕЛЕМ. 
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ГАЛИНА УТКИНА: «ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ 
ПОСТАВИЛ СЕРЬЁЗНУЮ ЗАДАЧУ: ЧТОБЫ 
ПАЦИЕНТАМ-ИНВАЛИДАМ, КОТОРЫЕ НЕ В 
СОСТОЯНИИ ВЫЙТИ ИЗ ДОМА, ЛЬГОТНЫЕ 
ЛЕКАРСТВА ДОСТАВЛЯЛИ НА ДОМ». 

5 

В НОЧЬ НА 13 ДЕКАБРЯ 1941 ГОДА 
БАТАЛЬОН И.Н.РОМАНОВА ПОШЁЛ В 
АТАКУ. ПОНАДОБИЛАСЬ ЦЕЛАЯ НОЧЬ, 
ЧТОБЫ ПРЕОДОЛЕТЬ РАССТОЯНИЕ В 
200 МЕТРОВ. ВРАГ НЕ ВЫДЕРЖАЛ И 
ОТСТУПИЛ.
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ВПЕРЁД НА ЛЁД!
Заливка катков для массового катания и игры в хоккей идет полным ходом

РЕКЛАМА
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№ 49 НОВОСТИ
ОБРАЩЕНИЕ

Уважаемые клиенты!

С полной ответственностью за-
являю, что в настоящий момент 
Банк уверенно смотрит в будущее 
и ситуация в Банке «Возрождение» 
стабильна. 

Банк «Возрождение» на протяжении 20-ти 
лет работает на рынке банковских продуктов и 
услуг и стабильно входит в 30-ку крупнейших 
банков России.

Мы прошли кризисы 1998 года и 2004 годы. 
Эти кризисы нас закалили, мы стали сильнее!

Даже на пике кризиса 2008 года средства 
вкладчикам мы выдавали  беспрепятственно. 
Такой подход отличал наш  банк во все времена 
и будет отличать в будущем, руководство бан-
ка придерживается принципиальной позиции 
в том, что клиенты никогда не должны испы-
тывать никаких неудобств, в том числе, и  с по-
лучением средств во всех банкоматах и кассах 
банка.

Мы  всегда внимательно подходим ко всем 
рискам. За счет этого банк продолжает де-
монстрировать хорошие операционные по-
казатели по всем направлениям бизнеса и ге-
нерировать прибыль. Чистая прибыль банка 
«Возрождение» за 3 квартал 2010 г. выросла в 
более чем полтора  раза и за 9 месяцев состави-
ла 405 миллионов рублей.  

Наш опыт показывает, что одна из ключевых 
составляющих успеха - бережное отношение к 
клиентам, мы дорожим нашими клиентами и 
не можем их подвести. 

Каждый вкладчик, каждый клиент может 
быть спокоен за свои сбережения, так как Банк 
«Возрождение» готов сохранить и преумно-
жить ваши денежные средства и по первому 
требованию выдать их как со вкладов, так и со 
счетов пластиковых карт. 

Поводов для беспокойства по нестабильной 
ситуации в Банке быть не может.

Банк «Возрождение» был, есть и будет надеж-
ным партнером для всех своих клиентов.

Наш девиз – это «Банк, который всегда с то-
бой». Для нас очень важно, что наши клиенты 
доверяют нам, и мы своей работой доказываем, 
что это доверие оправданно. 

Мы ни разу не подвели наших клиентов и 
партнеров и всегда исправно исполняли и ис-
полняем все свои обязательства перед Вами. 
Нам жаль, что  из-за  проблем  других фи-
нансовых учреждений, не имеющих отноше-
ния к банку «Возрождение»,  могло  сложить-
ся неверное впечатление о ситуации  в банке 
«Возрождение». 

Банк «Возрождение» является опорным бан-
ком Московской области. Банк поддержива-
ет партнерские отношения с администрацией 
Московской области и районными админи-
страциями, предоставляя им банковские услу-
ги. Многие предприятия Московского региона 
пользуются комплексом услуг банка.

Высокое качество работы банка 
«Возрождение» регулярно отмечается  профес-
сиональным сообществом. Авторитетный бри-
танский журнал  The Banker  6 декабря 2010 г. 
присудил банку звание Банк года в России 2010.  
Эта престижная профессиональная премия 
ежегодно уже на протяжении 11 лет присуж-
дается ведущим банкам мира.  Банк удостоен 
этой  высокой награды по результатам  глубо-
кого анализа бизнес - стратегии, практики кор-
поративного управления, финансовых и опе-
рационных показателей банка.  

И.Ю. КУРИШКО,
управляющий Истринским 

филиалом Банка «Возрождение» 

Строительство нового 
водопровода в Снегирях 
подходит к концу. 

Совсем скоро для жильцов до-
мов, расположенных по улицам 
Станционной, Кооперативной, 
Ленина и Мира, перебои с водой уй-
дут в прошлое. Предполагается что 
800 метров трубы, диаметром 160 мм, 
проложенной в обход остановивше-
гося завода «Снегиревские огнеупо-
ры», позволит жителям  этих улиц в 
полной мере насладиться преимуще-
ством полноценного водопровода. 

Проблемы с подачей воды по уже 
существующим трубам начинались 
обычно летом с наступлением са-
доводческого сезона. Особенно па-
мятным для жителей поселка стал 
этот год, когда из-за засухи увели-
чилось потребление воды, и на всех 
ее попросту не хватало.

В настоящее время работы, нача-
тые ПСО-13 в сентябре, подходят к 
концу: полностью завершен монтаж 
трубопровода. Осталось завершить 
процедуру согласования и передать 
трубу на баланс поселению.

Елена СОЛДАТОВА

Работы по восстановлению 
экспозиции ведутся с 
сентября, когда пожар 
практически полностью 
уничтожил здание. В течение 
этого времени сотрудники 
музея активно работали с 
уцелевшими экспонатами, 
по крупицам восстанавливая 
экспозицию. Благодаря их 
усилиям, в прошлую пятницу 
в музее прошла первая после 
пожара экскурсия.

М
орозным зимним утром 
посетить вновь открыв-
шуюся экспозицию прие-

хали ветераны, школьники, каде-
ты, курсанты. Кадеты и курсанты 
построились в ряд, как положе-
но будущим офицерам, и отпра-
вились с обзорной экскурсией по 
«Рубежу славы». 

Право же первыми посетить 
выставочный зал было предо-
ставлено ветеранам войны и тру-
да из Северо-западного  округа 
столицы. Каждый из них знаком 
с историей музея не понаслыш-
ке — ежегодно старшее поколе-
ние навещает музей. Однако этот 
день заставил гостей взглянуть 
на военную историю иначе: вме-
сто восьми выставочных залов — 
пока только один, некоторых цен-
нейших экспонатов больше нет. 

Заместитель председате-
ля окружного совета ветеранов 
Виктор Семенов грустным взгля-
дом окидывает витрины и то и 
дело тяжело вздыхает. 

— Многое изменилось после 
пожара? — спрашиваю я.

— Здесь было множество 
уникальных экспонатов: под-
линные документы, фото-
графии участников защиты 
Москвы и даже мундир генера-
ла Белобородова. Это какая-то 
подлая диверсия! Мне страшно 
представить Истринский рай-
он без этого музея. 

Виктор Владимирович расска-
зал, что приезжает сюда вместе с 
товарищами каждый год. 

— Мы стараемся привлечь ве-
теранов и школьников, чтобы как 
можно больше людей участвовало 
в этой миссии. Сейчас мы ждем, 
когда ребята вернутся с прогулки, 
посетят музей, затем отправимся 
на митинг и, если успеем, то отве-
даем солдатской каши. 

Если ветераны с трудом привы-
кают к увиденному, то молодежь 
реагирует с неподдельным ин-

тересом. Это понятно, ведь боль-
шинство из них не были в му-
зее до пожара. Одни столпились 
возле экскурсовода, другие бро-
дят самостоятельно в поиске уни-
кальных вещей, а третьи, совсем 
юные кадеты, вплотную «прилип-
ли» к витрине с оружием. 

Их руководитель, дирек-
тор Московского морского ка-
детского корпуса имени геро-
ев Севастополя капитан 1 ранга 
Евгений Введенский рассказал, 

что каждый год старается вывоз-
ить ребят в Ленино-Снегиревский 
музей и это стало уже традицией, 
потому что любовь к Родине надо 
воспитывать в ребятах именно в 
юношестве. 

После кадетов и курсантов на 
экскурсию отправились школь-
ники и лицеисты. Ребята призна-
лись, что впервые приехали в му-
зей и поначалу даже не поняли, 
почему он такой маленький. Но 
когда экскурсовод рассказала о 
том, что произошло несколько 

месяцев назад, все встало на свои 
места.

Сотрудники ответственно го-
товились к открытию выставоч-
ного зала и своей работой оста-
лись довольны:

— Сегодня открылось одно по-
мещение с размещенными в нем 
экспозициями, — говорит испол-
няющая обязанности директо-
ра Светлана Решетникова. — Всё, 
что удалось сохранить, теперь 
находится там. Раньше это был 

конференц-зал, в котором про-
ходили торжественные меропри-
ятия и лекции. Начиная с сегод-
няшнего дня, экспозиция будет 
работать в прежнем режиме, но 
говорить о сроках полного вос-
становления пока рано, это зави-
сит от финансирования и спон-
сорской поддержки. Спасибо 
всем, кто продолжает оказывать 
помощь и содействие в восстанов-
лении музея, независимо от того,  
денежные это средства, стройма-
териалы или оборудование. 

По словам Светланы 
Решетниковой, помощь музею 
оказывают не только организа-
ции Истринского района, но и 
всей Московской области. 

– Естественно, когда музей 
восстановят, экспозиция вернет-
ся в выставочные залы, – гово-
рит она. – Мы хотели открыть-
ся к пятому декабря, ко Дню 69-й 
годовщины начала контрнасту-
пления советских войск в бит-
ве под Москвой, и поэтому ра-
ботали в усиленном режиме, 
Приятно, что местные жители 
интересуются работой музея. 
Уже сегодня утром, до начала 
экскурсий, к нам заглянули не-
сколько посетителей.

Напомним, в ночь с 9 на 
10 сентября в музее произо-
шел пожар, который замети-
ли гулявшие неподалеку жи-
тели. Пожар тушили до утра, 
площадь возгорания состави-
ла около 800 квадратных ме-
тров. Полностью удалось спа-
сти три зала: первый и второй, 
в которых хранились экспона-
ты начала войны, и восьмой, 
«афганский» зал. Эксперты 
техническо-пожарной лабо-
ратории установили, что при-
чиной пожара стал поджог. 
Сейчас по данному факту ве-
дется следствие. 

Олеся ИСТОМИНА,
фото автора

СОБЫТИЕ

МУЗЕЙ ОТКРЫВАЕТ ДВЕРИ
Ленино-Снегиревский музей провел первую экскурсию после пожара

Совсем скоро в селе 
Рождествено появится 
свой театр. 

Правда, пока это бу-
дет только любительская 
студия, но ее открытие в 
преддверии наступающих 
праздников наверняка ста-
нет для жителей села на-
стоящим Рождественским 
чудом. Чудом добрых ска-
зочных спектаклей, чудом 
радости совместного твор-
чества зрителей и актеров. 
Чудом для людей, которые 
смогут влиться в творче-
ский коллектив, невзирая 
на возраст.

Актерским навыкам и 
навыкам публичного вы-
ступления, умению пре-
одолевать излишнюю 
стеснительность, нереши-
тельность и «зажатость», а 
также умению красиво го-
ворить и убеждать – всему 
этому здесь будет обучать 
профессиональный режис-

сер и сценарист Владимир 
Мельников, известный по 
таким ярким работам на те-
левидении как «Утренняя 
звезда», «Утренняя почта», 
«Новогодние огоньки» и др.

Записаться в театральную 
студию, занятия в которой 
будут бесплатными, можно 
уже сегодня. Желающих по-
сещать творческий коллек-
тив ждут в Доме культуры 
села Рождествено по втор-
никам и четвергам с 16.00 
до 19.30.

Кроме того, в настоящее 
время продолжается на-
бор в танцевальную студию 
«Рождественская звезда». 
Под руководством лауреата 
всероссийских и междуна-
родных фестивалей и кон-
курсов Андрея Новикова, 
ребята и взрослые обуча-
ются танцам и элементам 
хореографии, принимают 
участие в спектаклях и кон-
цертных программах.

Елизавета МАКЕЕВА

СТУДИЯ

Для детей и не только…

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Труба жизни

ГРАФИК 

постановки на очередь в муниципальные дошкольные образовательные 
учреждения Истринского муниципального района  

на декабрь 2010 года

Число Время Местонахождение

13,20, 27 
декабря

11.00-18.00 Здание Администрации г. Истра, пл. Революции, 
д.4, ком. 91

15 декабря 10.00-16.00 Центр занятости г. Дедовск

22 декабря 10.00-16.00 Администрация СП Новопетровское
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Совет Депутатов 
в декабре

В минувший вторник 
состоялось очередное 
заседание Совета депутатов 
Истринского района. 

Сначала по представлению на-

чальника управления по финан-

сам и казначейству Людмилы 

Яновской депутаты внесли из-

менения в действующий бюд-

жет, увеличив его на 50,5 млн. 

рублей. В итоге доходная часть 

бюджета 2010 года составляет 2 

млрд. 277 млн. 253 тыс. руб., рас-

ходная — 2 млрд. 366 млн. 484 

тыс. руб. Дефицит составит 67 

млн. 230 тыс. рублей.

Затем был утверждён проект 

бюджета Истринского района 

на 2011 год. Доходная часть со-

ставит 2 млрд. 110 млн. 809 тыс. 

руб., расходная — 2 млрд. 173 

млн. 370 тыс. руб. при дефиците 

в 62,6 млн. руб. 

По тематике рассматрива-

емых вопросов нынешний 

Совет депутатов стал Днем ко-

митета по управлению имуще-

ством. Председатель комитета 

Светлана Сухинина попросила 

депутатов проголосовать восемь 

раз из 14 отведённых регламен-

том. Вопросы были самые раз-

ные: от утверждения положения 

о комитете по управлению иму-

ществом до прогнозного пла-

на приватизации имущества на 

2011 год.

По представлению председа-

теля комитета экономической 

политики Елены Кузнецовой 

было утверждено техниче-

ское задание на разработку 

инвестиционной программы 

«Онуфриевкого РЭП ЖКХ» по 

развитию системы водоотве-

дения Онуфриевского поселе-

ния на 2011 – 2013 годы. Кроме 

того, были утверждены над-

бавки к тарифам на услуги во-

доснабжения и водоотведения 

МУП «Истринский водоканал» и 

«Букарёвское РЭП ЖКХ».

Депутаты закончили свою 

работу утверждением вопро-

сов, предложенных начальни-

ком юридического управления 

Юрием Шабардиным. 

Владимир САЯПИН

В прошлую пятницу Центробанк 
РФ отозвал лицензию на 
осуществление банковской 
деятельности у ЗАО АКБ 
«Традо-банк» и назначил 
временные администрации 
во всех его филиалах. Все 
вклады физических лиц были 
застрахованы. Возвращение 
денег владельцам начнется с 
17 декабря. Юридические лица 
получить свои деньги назад в 
ближайшее время не надеются. 

П
роблемы у «Традо-банка» на-
чались 19 ноября, когда про-
изошел обвал всех платежей. 

Вскоре после этого были закрыты кор-
респондентские счета банка. Неделю 
назад он лишился лицензии из-за «не-
способности удовлетворить требова-
ния кредиторов по денежным обяза-
тельствам». Сейчас в банке работает 
временная администрация, которая 
в течение шести месяцев будет прове-
рять работу всех филиалов. 

По результатам проверки арби-
тражный суд РФ решит дальней-
шую судьбу акционерного общества. 
Наиболее вероятно, что его ждет про-
цедура банкротства. Около года на-
зад собственником «Традо-банка» 
стал Матвей Урин, который «обан-
кротил» уже не одно ЗАО. На этот раз 
проблемы начались после его ареста 
по факту хулиганского нападения на 
иностранца, до июля 2009 г. бывшего 
членом правления «Стройтрансгаза».

Управляющий Истринским фи-
лиалом Алевтина Орлова направи-
ла клиентам официальное письмо, в 
котором, в частности, говорится, что 
согласно отчетности банк в послед-
нее время показывал значительный 
рост активов, и никаких сомнений в 
его качественной работе у филиалов 
не возникало. На следующий день по-
сле того, как 19 ноября руководство 
головного офиса не вышло на работу, 
филиалы по собственной инициати-
ве собрались на экстренное совеща-
ние и в соответствии с действующим 
законодательством создали оператив-
ный штаб по организации работы. 
«Мы всегда работали честно и чест-
но смотрели в глаза своим клиентам, 
и я не сомневаюсь, что проводящаяся 
сейчас проверка это подтвердит. Наш 
филиал, работающий с 1997 года, в 
последнее время активно развивался, 
наращивал активы, поэтому закры-
тие банка стало крайне неожидан-

ным ударом для нас всех», — говорит 
Орлова. 

Сейчас 45 сотрудников банка нахо-
дятся в бессрочных отпусках без со-
держания, когда произойдет сокра-
щение — неизвестно. Руководство 
продолжает работу в ежедневном ре-
жиме на волонтерских началах, чтобы 
передать дела проверяющим органам. 
Где искать новую работу такому коли-
честву сотрудников банковской сфе-
ры, пока никто не понимает: штаты 
всех банков района укомплектованы. 

«Традо-банк» участвовал в систе-
ме страхования вкладов, и отзыв ли-
цензии является страховым случаем, 
поэтому частным вкладчикам в ско-
ром времени начнут возвращать их 
средства. Как рассказала нам пред-
ставитель временной администра-
ции Татьяна Провоторова,  выплаты 
физическим лицам начнутся с 17 де-
кабря. Страховое возмещение состав-
ляет 100 процентов суммы всех вкла-
дов в банке, но не может превышать 
700 тысяч рублей. По более крупным 
вкладам сумма, не компенсированная 
страховкой, будет погашаться в ходе 
ликвидации банка. По всем вопросам 
возмещения денежных средств мож-
но обращаться по бесплатному теле-
фону горячей линии «Агентства стра-
хования вкладов» 8 (800) 200-08-05.

Многие истринские предприни-
матели, имевшие расчетные сче-
та в «Традо-банке», оказались в более 
сложной ситуации. Во-первых, в тече-
ние недели все денежные операции, 
которые необходимо совершать в еже-
дневном режиме, были приостановле-
ны, что не могло не отразиться на ра-

боте компаний. Во-вторых, средства 
юридических лиц не подлежат стра-
хованию, кроме того, согласно зако-
нодательству, банк при прекращении 
работы возвращает клиентам сред-
ства в определенной очередности, ко-
торая ставит коммерческие организа-
ции далеко не на первое место. 

«Я не думаю, что к нам когда-
нибудь вернутся наши деньги, — при-
знается директор ТД «АССА» Анна 
Дмитрикова, которая работает как 
раз по соседству с истринским фили-
алом «Традо-банка». — Когда мы узна-
ли о том, что «Традо-банк» закрывает-
ся, это был шок». 

Вторая по размеру строительная 
компания в районе, «АССА» впервые 
за всю историю своего существова-
ния потеряла из-за банковских не-
урядиц девять миллионов рублей. 
«Разумеется, у нас есть счета и в дру-
гих банках, и работа из-за этого не 
остановится, все взятые на себя обя-
зательства мы выполним, — говорит 
Анна Валерьевна. — Однако для нас 
это большая сумма, придется как-то 
выкручиваться». 

Директор торгового дома 
«Мастер-М» Владимир Вдовин, у ко-
торого в «Традо-банке» был расчет-
ный счет, успел снять большую часть 
средств, когда понял, что у банка про-
блемы: «Просто так, по техническим 
причинам, банк не может прекра-
тить работу на несколько дней, это 
было очевидно. В банках все может 
случиться, и для меня намного бо-
лее неожиданным, чем отзыв лицен-
зии, стало поведение управляющего 
филиалом, которая объясняла оста-

новку платежей техническими при-
чинами. В свое время управляющий 
«Гута-банка» в похожей ситуации об-
звонила всех своих клиентов и пред-
ложила снять деньги со счетов. Зачем 
было скрывать реальную ситуацию, 
мне не совсем понятно. В любом слу-
чае, деньги, оставшиеся на счете, я 
планирую вернуть. У меня хороший 
адвокат».

Закрытие банка ударило и по 
жилищно-коммунальному комплексу: 
«Традо-банк» проводил до 80 процен-
тов всех платежей района за услуги 
ЖКХ. Таким  образом, жители оста-
лись без удобных пунктов оплаты. В 
банке «Возрождение» в последние дни 
постоянные очереди: большинство 
клиентов отделений «Традо», разбро-
санных по всему городу, устремились с 
квитанциями сюда. Директор расчет-
ного паспортно-регистрационного 
центра Любовь Яковлева рассказа-
ла нам, что все платежи, сделанные в 
последние недели, на счета адресатов 
поступили. Оплатить услуги ЖКХ без 
комиссии можно в любой кассе лю-
бого банка района — со всеми ними 
заключены договора. Также жите-
ли могут обращаться в кассы расчет-
ного центра, расположенные в Истре 
на площади Революции, дом 3 и в 
Дедовске, на улице Ударной, дом 1. 

Большая часть платежей за детские 
сады также проходила через «Традо-
банк». В управлении образования 
уточняют, что заплатить без комис-
сии можно еще в банке «Возрождение» 
и «Сбербанке».

Наталья КУЛИКОВА,
фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА 

СИТУАЦИЯ

«ТРАДО-БАНК НЕ РАБОТАЕТ»
Лаконичная надпись появилась недавно на дверях истринского филиала

В замечательный 
праздник День матери 
в районе повсеместно 
прошли разнообразные 
мероприятия. 
Павловская Слобода 
не стала исключением. 
Здесь в помещении 
школы искусств 
собрались мамы, папы 
с детьми, бабушки и 
дедушки.

В числе других были се-
мьи Локтевых, Ереминых, 
Фирсовых, Синжаковых, 
Гусельниковых, – их с пол-
ным правом можно назвать 
образцом для подражания. 

Все вместе смотрели слайд-
шоу с семейными фотогра-
фиями, концертные номе-
ра, подготовленные силами 
местных и приезжих твор-
ческих коллективов. Очень 
трогательными стали по-
здравления детей: они ска-
зали своим мамам самые 
главные слова любви и ува-
жения. А родители, в свою 
очередь, рассказали о сво-
их детях, поделились се-
кретами, как справляются 
с трудными семейными си-
туациями, о чем мечтают. 
Например, мать уже взрос-
лых пятерых детей Галина 
Гусельникова считает, что 

ее счастье –исключительно 
в счастье детей, и, конечно, 
внуков, которых у Галины 
Викторовны четверо.

Завершился праздник 
совместными играми и 
творчеством. Родители по-
могли сыновьям и доче-
рям воплотить свои меч-
ты и фантазии в рисунках 
на огромных листах бума-
ги. Радость от встречи по-
лучили все – и взрослые, и 
дети. Возможно, подобные 
семейные встречи войдут 
в традицию, и будут про-
ходить не только по боль-
шим праздникам.

Елизавета МАКЕЕВА

ПРАЗДНИК

Главные слова – для мамы
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Более 250 гостей со всего района 
прибыло в субботу, 4 декабря, 
в Истринский Дом культуры 
на чествование людей с 
ограниченными возможностями, 
проходящее в рамках ежегодной 
Декады инвалидов.

Т
еплотой и вниманием встретили 
гостей праздника в фойе Дома 
культуры сотрудники управле-

ния социального развития и трудо-
вых отношений Истринского района. 
Каждому пришедшему прикрепляли 
на одежду белую ленточку — символ 
проходящей Декады инвалидов. Под 
заливистые народные песни в испол-
нении баяниста ансамбля «Русские 
узоры» Виктора Клокевича гости ожи-
дали начала праздника, встречались 
со знакомыми, кто хотел — подпевал 
баянисту, а кто-то еще и пританцовы-
вал — знай наших!

Зал был полон, пришлось даже вы-
ставлять дополнительные скамееч-
ки для присутствующих. Замглавы 
администрации Истринского рай-
она Надежда Дёмкина, начальник 

управления социального разви-
тия и трудовых отношений райо-
на Любовь Чалая, начальник управ-
ления соцзащиты населения Ирина 
Воробьева и все организаторы этого 
праздника пожелали всем присут-
ствующим крепкого здоровья, дол-
гих лет жизни. Гостям вручили по-
дарки и цветы. 

Чествовались на празднике юби-
ляры, которые праздновали в эти 
дни свои круглые даты. Жительница 
Истры Зинаида Яковлевна Абрамова, 
жительница деревни Лобаново 
Елена Сергеевна Прохорова в эти 
дни отметили свое 75-летие, Нина 
Николаевна Моисеенкова из Истры 
и Надежда Васильевна Афанасьева 
из Дедовска — 70-летие, жительница 
Истры Татьяна Ивановна Малышева 
— 65-летие, а Екатерина Никитична 
Рольнова из Агрогородка и Светлана 
Владимировна Кочкина из Истры 
именно в этот день, 4 декабря, отме-
тили свои дни рождения. Каждому 
из них Надежда Демкина вручила 
конверт с материальной помощью 
и подарки. 

На празднике присутствовали пред-
седатели истринских общественных 
организаций, которые на протяжении 
многих лет не оставляют без внима-
ния своих земляков. Они с огромной 
сердечной теплотой помогают ин-
валидам, посещают их на дому, при-
глашают на различные мероприятия 
городского, районного и областно-
го уровня, стараются, чтобы люди не 
чувствовали себя одинокими. 

Людмила Стрелкова, предсе-
датель районного совета ветера-
нов, Валентина Итименева, руко-
водитель истринского общества 
инвалидов, Галина Малыгина, руко-
водитель Истринского отделения 
Всероссийского общества слепых по-
желали всем присутствующим креп-
кого здоровья и веры в себя. 

Праздничное мероприятие про-
должил концерт народного ансамбля 
«Русские узоры», на котором задушев-
но исполняла русские песни народ-
ная артистка России Татьяна Хохлова. 
Многие присутствующие с удоволь-
ствием ей подпевали. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ПОМОЩЬ

Акция милосердия

Истринское отделение 
партии «Единая Россия» в 
связи с декадой инвалидов, 
проходившей с 1 по 10 
декабря, организовало 
благотворительную акцию 
для жителей Истринского 
района с ограниченными 
возможностями.

Такая акция для местного пар-
тийного отделения стала уже 
традиционной и проводится в 
районе уже пятый год.

В рамках акции активи-
сты партии передали 100 по-
дарочных продуктовых на-
боров районному отделению 
Общества инвалидов, 30 набо-
ров были доставлены на дом и 
вручены членам Общества сле-
пых. Также была оказана адрес-
ная помощь и вручены пода-
рочные наборы отдельным 
пожилым одиноким гражданам 
через Общественную приёмную 
Губернатора Московской обла-
сти в Истринском районе. 

Главным спонсором акции вы-
ступило ЗАО «МКУ-Бетон» (ди-
ректор Р. Володин), активное 
участие также принимали ООО 
«Кока-Кола ЭйчБиСи Евразия», 
ООО «Тон»; техническую помощь 
оказало ООО НПЦ «Экопром».

В рамках акции депутат 
Московской областной Думы, 
член политсовета МОРО партии 
«Единая Россия», Г. Уткина пере-
дала районному Обществу ин-
валидов безвозмездно глюкоме-
тры и тест-полоски, в которых 
нуждаются больные сахарным 
диабетом, на сумму 50 тысяч 
рублей.

Секретарь политсовета мест-
ного отделения партии «Единая 
Россия» В. Эльгурт, подводя ито-
ги акции, отметил, что пока есть 
люди, которые нуждаются в по-
мощи, их надо поддерживать, 
это дело нашей совести.

Соб.инф. 

ДЕКАДА ИНВАЛИДОВ

С ЗАБОТОЙ О НУЖДАЮЩИХСЯ

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

Cпешите делать 
добро

Районные общественные 
организации в рамках 
Декады инвалидов провели 
ряд мероприятий в помощь 
детям-инвалидам нашего 
района. 

В воскресенье, 5 декабря в ки-
нотеатре «Мир» cемейный клуб 
«Счастливое детство» провел 
благотворительный показ муль-
тфильма для 176 детей с ограни-
ченными возможностями, ребя-
тишки со всего района смогли 
бесплатно посмотреть новый 
фильм «Рапунцель: Запутанная 
история». А на следующий день, 
6 декабря граждане с ограничен-
ными возможностями, ветера-
ны Великой Отечественной во-
йны и представители воинской 
части из Агрогородка смогли по-
сетить благотворительный сеанс 
фильма «Брестская крепость», 
показ которого активисты клу-
ба «Счастливое детство» приу-
рочили к 69-летию битвы под 
Москвой.

На прошедшей неделе де-
сять детей-инвалидов в сопро-
вождении взрослых посети-
ли Дом культуры «Белая дача» в 
Котельниках Люберецкого райо-
на для участия в празднике дет-
ского творчества «Голоса сердец», 
который уже пятый год прово-
дится местной администраци-
ей. Ребят тепло встречали и во-
влекали в игры у новогодней 
елки скоморохи и сказочные ге-
рои. Особенно поразил гостей 
замечательный концерт детей с 
ограниченными возможностями 
здоровья. Танцы, песни, мини-
спектакли, в исполнении детей-
инвалидов еще раз показали 
силу человеческого духа и дока-
зали, что при внимательном от-
ношении и заботе окружающих 
любой человек может реализо-
вать свои возможности.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

В последнюю субботу ноября на 
истринской лыжной трассе, что 
на Соколиной горе, высадился 
десант из крепких мужиков в 
камуфляжной форме с топорами, 
ломами, пилами и лопатами. 

Они привезли с собой автономный 
сварочный аппарат и длинные ме-
таллические фермы. Как потом выяс-
нилось, приехали они для того, что-
бы восстановить отслуживший своё 
один мост и подремонтировать вто-
рой. Работали весь день, с 10 утра до 
пятнадцати часов. 

Мой знакомый Александр Радимов 
рассказал: это был субботник по 
благоустройству лыжной трассы. 
Тринадцать энтузиастов  любителей 
лыжного спорта и отдыха на лыжах, 
помимо ремонта мостов выполнили 
профилирование трассы, убрали по-
валенные шквалистым ветром дере-
вья, выкорчевали около дюжины пней.  
Не забыли «десантники» и про мест-
ную достопримечательность – род-
ник. Привезли к нему ещё два больших 
валуна, отчего место у водного источ-
ника стало ещё привлекательнее.  

Как сказал Александр Радимов, се-
годняшний субботник не был уни-

кальным мероприятием: энтузиасты 
проводят их постоянно. И особенно 
активно – перед приходом зимы, и 
именно там, где зимой любят кататься 
местные жители. Среди энтузиастов 
вижу знакомые лица: тренеры лыжно-
го центра «Истина» Виктор Тимашов и 
Андрей Кудрин.  

Старожил лыжни Валерий Челькис. 
Последние 13 лет он с друзьями – по-
стоянный участник таких суббот-
ников. Другой участник – Николай 
Бледных – привёз свой сварочный 
аппарат и автономный источник 
питания.

На мой вопрос, когда можно будет 
начинать кататься, Александр Радимов 
ответил, что совсем скоро. Как только 
выпадет снег. На хорошо подготов-
ленной трассе его нужно совсем не-
много. Толщины снежного покрова 
в 5 – 7 сантиметров уже достаточно. 
Мой собеседник заметил, что послед-
ние 2 – 3 года число любителей отды-
ха на лыжах сильно увеличилось.

 – Мы возвращаемся в старые до-
брые  времена, когда в субботу и вос-
кресенье здесь  проводились массо-
вые катания. 

Владимир САЯПИН

МЕРОПРИЯТИЕ

Успех 
на «Рубеже Славы»

В воскресенье 5 декабря  в  
городе Яхрома  состоялся 
XXIX традиционный 
легкоатлетический пробег 
«Рубеж Славы», посвященный 
69 годовщине начала разгрома 
фашистских войск под Москвой.

Команда  клуба любителей бега (КЛБ) 
«Истра» – непременный  участник это-
го торжественного мероприятия.

На сей раз в программе значились 
дистанции  3, 12 и 15 км. согласно воз-
растным группам. Истринские бегуны 
в составе 30 человек вышли на старт  
двенадцатикилометровой дистанции. 

Наша команда выступила достойно. 
Все бегуны успешно преодолели слож-
ную дистанцию с крутыми подъёма-
ми. Абсолютное второе место и пер-
вое в своей возрастной группе занял 
наш прославленный бегун Николай 
Лазарев. В своих возрастных группах 
Светлана Бажанова стала победитель-
ницей,  а Денис Борисов финишировал 
вторым.

Погода была отличная. Все участники 
получили очередной заряд бодрости.

Григорий АВАТИНЯН, 
председатель КЛБ «Истра»

ИНИЦИАТИВА

Субботник на Соколке

ГИМНАСТИКА

Бронза из Пущино
В первой декаде декабря в городе Пущино состоялось открытое пер-

венство Московской области по гимнастике на призы Губернатора МО. 
В соревнованиях приняло участие 20 команд, в том числе и из других 
регионов России. Команда гимнастов города Истры выступила на этих 
соревнованиях составом из трёх человек. Это  учащиеся школы им. А. 
П. Чехова Дмитрий Абаев, Максим Куянов и Кирилл Агафонов.

Соревнования прошли в два дня. В первый день определялись побе-
дители в многоборье и в командном первенстве, во второй – чемпион 
в отдельных видах многоборья. Удача улыбнулась только одному наше-
му участнику, Максиму Куянову. Он занял третье место в выполнении 
упражнения на коне (махи) и был награждён бронзовой медалью. 

На этом сезон 2010 для юных гимнастов закончен. Ближайший старт 
у них состоится в феврале на соревнованиях Олимпийские надежды 
Подмосковья.

Владимир СЕМЕНЕНКО, 
тренер по гимнастике.

ХОККЕЙ

После первого круга
Закончился первый круг первенства Истринского района по хок-

кею с шайбой. Как рассказал «ИВ» директор муниципального ста-
диона «Истра», игры проходили в напряжённой и азартной борьбе. 
Достаточно сказать, что поражений не избежал никто. 

В итоге после 5 игр по 12 очков набрали две команды «Истра» и 
«Темп» (Гидроузел). Однако на первое место вышел «Темп», победивший 
соперника в личной встрече. Та же ситуация сложилась с определени-
ем третьего призёра, где  команды «Дедовск» и «Альянс» набрали по 9 
очков. В итоге на третье место вышел «Альянс», а «Дедовск» остался на 
четвёртом.  Замыкают турнирную таблицу команды «Покровское» и 
«Ветераны».   

Владимир САЯПИН

Международный день инвалидов и Всероссийская декада инвалидов 
призвана привлечь внимание общества к проблемам людей с ограниченными возможностями
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С
итуация со льгот-
ным лекарственным 
обеспечением никог-

да не складывалась безоб-
лачно, традиционно, на-
чало и конец года в этой 
сфере – самая непростая 
пора. Впрочем, трудно най-
ти льготника или пенсио-
нера, довольного тем, как 
государство участвует в ре-
шении его проблем, в част-
ности, со здоровьем.

- До 2005 года всё было 
значительно проще, когда 
обеспечение необходимы-
ми в определённом возрас-
те или при ряде социально 
значимых заболеваний ле-
карственными препаратами 
лежало на плечах местных 
властей и финансировалось 
из муниципальных бюд-
жетов. Тогда глава каждо-
го района сам планировал 
в зависимости от числен-
ности льготных категорий 
и их нужд, сколько денег 
надо и на что. И в течение 
года при уточнении муни-
ципального бюджета мож-
но было увеличивать объём 
этих средств. Но вот уже не-
сколько лет подряд соглас-
но федеральному законода-
тельству льготников делят 
на федеральных и област-
ных…, - комментирует ситу-
ацию депутат Мособлдумы, 
председатель комитета по 
вопросам охраны здоровья 
Галина Уткина. –  Казалось 
бы, законодательством пред-
усмотрена чёткая процедура 
выдачи гражданам положен-
ных им медикаментов, но, 
сколько существует эта си-
стема, столько она вызыва-
ет жёсткое недовольство са-
мих льготников. Например, 
из года в год можно наблю-
дать такую картину: человек 
приходит и видит: для него 
лекарств в аптеке как бы нет, 
ему их не выдают, а для дру-
гих вроде бы есть, эти дру-
гие, стоящие с ним рядом, в 
одной очереди, похоже, всё 
получают. Как так? Что про-
исходит? Человек справед-
ливо возмущается, начинает 
подозревать в кознях руко-
водство аптеки… Как объяс-
нить больному, что по феде-
ральной льготе он получает 
свои препараты по линии 
минздравсоцразвития РФ и 
в аптеке они лежат отдель-
но; по региональной льготе 
препараты идут через наш 
областной Минздрав, это со-
вершенно другой учёт лек-
средств? Что всё это разные 
группы, разный учёт, разные 
поставщики…

- Но гражданину абсо-
лютно всё равно, федераль-
ный он льготник, или ре-
гиональный, он, придя за 
положенным ему в аптеку 
медикаментом, должен его 
получить, вот и всё. 

Конечно, нас, как и паци-
ентов, вынужденных пере-
живать, добиваться, стра-
дать, всё это устраивать не 
может, и сегодня мы выхо-
дим с законодательной ини-
циативой на федеральный 
уровень с тем, чтобы всех 
льготников вернули в одну 
группу, и чтобы они были на 
уровне субъекта, и чтобы, по 
крайней мере, на террито-
рии Подмосковья - с его бо-
лее чем шестимиллионным 
населением - за своих льгот-
ников отвечало правитель-
ство Московской области.

Не желая перегружать чи-
тателя цифрами, всё-таки 
некоторые стоит озвучить: 
общий объём финансиро-
вания федеральной про-
граммы обеспечения необ-
ходимыми лекарственными 
препаратами в 2010 году со-
ставил более чем два милли-
арда рублей, и он оказался 
естественно, больше изна-
чально утверждённой при 
формировании бюджета 
суммы.  Более того, допол-
нительно к утвержденным 
ранее суммам из бюджет-
ных средств, были заключе-
ны госконтракты для лече-
ния диабета на сумму в 106 
миллионов рублей, онкоза-
болеваний – 362 миллиона, 
туберкулёза – 2 миллиона, и 
данные препараты исполь-
зуются для лечения всех па-
циентов, как по федераль-
ной, так и по региональной 
льготе, – отметила Галина 
Сергеевна. 

По сути, на сегодняшний 
день условный льготник 
сталкивается в основном 
вот с какими сложностями: 
первое, как и было сказа-
но выше, наличие льготных 
препаратов в аптеке для од-
них групп и отсутствие их 
для других; также из-за от-
сутствия лекарств в нали-
чии у пациентов заканчива-
ется срок годности рецепта, 
и люди справедливо негоду-
ют, когда им, подчас отяго-
щённым возрастными про-
блемами, приходится по 
нескольку раз бегать меж-
ду поликлиникой и аптекой, 
получая дополнительные 
подписи на рецепты, чтобы 
их продлить… Бывает, что че-
ловек жалуется: врач не вы-
писывает нужное лекарство, 

потому что у него в компью-
тере его нет. Как так? Эта по-
стоянная круговерть и не-
разбериха доводят человека 
буквально до изнеможения, 
он не понимает, что проис-
ходит, естественно ищет и 
находит виноватых среди 
врачей и фармацевтов…

Как рассказала нам Галина 
Уткина, областные чинов-
ники предприняли ряд ша-
гов, чтобы разгрузить ситу-
ацию с выдачей льготных 
лекарств. Например, на тер-
ритории области введена 
программа в электронном 
виде, которая позволяет в 

любое время получить ин-
формацию по каждому па-
циенту: кто, сколько, когда 
и какие лекарства получил и 
на какую сумму, какой врач 
и сколько препаратов вы-
писал. Речь не идёт о том, 
чтобы ограничить или за-
прещать выписывать те или 
иные препараты, но всегда 
вызывает удивление, когда 
у одного доктора выписано 
лекарств в десять раз боль-
ше, чем у другого при такой 
же нагрузке и контингенте 
больных. 

Также выписка рецептов 
идёт строго в электронном 
виде, и введение новой про-
граммы позволяет врачу чёт-
ко видеть, что из лекарств 
сейчас есть в наличии в ап-
теке, а что выписывать нет 
смысла, поскольку лекарств 
нет, это позволяет, грубо го-
воря, не гонять людей между 
аптекой и больницей. 

Более того, область в рам-
ках принятых Думой це-
левых программ за счёт 
средств областного бюдже-
та закупает специфические 
лекарственные средства для 
больных по таким социаль-
но значимым нозологиям, 
как туберкулёз, диабет, ВИЧ/
СПИД, заболевания психиа-
трической сферы, а, к при-
меру, для детей-инвалидов 
проводятся индивидуаль-
ные закупки лекарств, ко-
торых нет в утверждённом 
правительством перечне. 
При таком раскладе врач де-
лает подробную выписку, 

что больному крайне необ-
ходим конкретный препа-
рат, которая пересылается  
в подмосковный Минздрав 
на комиссию, где областные 
специалисты во главе с од-
ним из заместителей мини-
стра рассматривают данную 
заявку, после чего для дан-
ного больного разрешают 
закупку препарата. Конечно, 
для такой процедуры нужно 
недели две, поэтому боль-
ные должны понимать, что 
оформлять документы на 
подобные препараты надо 
своевременно. 

Также Минздрав области 

постоянно проводит орга-
низационную работу с ле-
чебными  учреждениями по 
более чёткому формирова-
нию и составлению заявок 
на препараты, так как закуп-
ки лекарств проводятся два 
раза в год, и если в начале 
года врачи сформировали 
заявку на одни препараты, 
а в течение года врачи вы-
писывают препараты, кото-
рые не были ими же заявле-
ны в основной перечень, то 
проблемы нарастают нешу-
точные. Более того, возни-
кает совсем уже нехорошая 
ситуация, когда, к приме-
ру, в ряде территорий в кон-
це года остаётся масса не-
реализованных препаратов! 
Так получилось в Орехово-
Зуевском муниципальном 
районе, в городском окру-
ге Серпухов, где в аптеках в 
больших количествах про-
сто лежат заявленные, заку-
пленные, оплаченные бюд-
жетными средствами и так 
никем и не востребованные 
лекарства…

-На самом деле всё упира-
ется в вопросы организации 
работы на местах, – уверена 
Галина Уткина. – Поймите, 
подобная система существу-
ет в Европе повсеместно; во 
всех цивилизованных стра-
нах льготные категории 
граждан также обеспечива-
ются нужными препарата-
ми, но там всегда есть софи-
нансирование со стороны 
пациента – в разных фор-
мах льготник частично пла-

тит за свои лекарства. У нас 
ввести это невозможно, по-
скольку доходы у населения 
крайне невелики, а обеспе-
чить весь массив льготников 
в многомиллионной стране 
точно в срок, в соответствии 
с законом и нуждами самих 
граждан – задача гигантская 
и трудновыполнимая. А ведь 
у нас многие льготные кате-
гории – а таких 62 %  по об-
ласти в целом, отказались 
от льготных лекарств и по-
лучают ежемесячно ком-
пенсацию в 543 рубля, но 
часто ситуация поворачи-
вается для многих людей со-

вершенно роковым образом: 
вот гражданин отказался от 
льготы, а буквально через 
месяц ему диагностируют 
онкозаболевание или инсу-
линозависимый диабет, и 
мы вынуждены изыскивать 
в бюджете средства и поку-
пать таким больным лекар-
ства, потому что они теперь 
страдают социально значи-
мыми заболеваниями, и без 
помощи государства потя-
нуть это лечение нереально. 
Вот и получается, что в ре-
зультате больные тяжёлыми 
формами заболеваний обе-
спечиваются лучше и нахо-
дятся в более благополуч-
ном положении, нежели те, у 
кого банальная гипертония, 
которую тоже надо лечить, 
и от которой можно умереть 
даже в молодом возрасте, – 
пояснила депутат. 

В принципе изначально 
государством задумывалось, 
что в системе льготного ле-
карственного обеспечения 
здоровый платит за боль-
ного, и получалось, что 543 

рубля выделяется каждому 
льготнику в случае отказа 
от натуральной льготы. Но 
одному больному надо ле-
карств на 100 рублей, друго-
му они пока вовсе не нужны, 
а кому-то их требуется на 
несколько тысяч рублей, по-
этому когда 62% льготников 
отказались получать нату-
ральную льготу, а выбрали 
деньги, то получилось, что 
всем, кто остался в системе 
натуральных льгот, оказа-
лись нужны именно лекар-
ства. А по итогам предыду-
щего и этого годов средняя 
стоимость одного рецепта в 
Московской области не опу-
скается ниже полутора ты-
сяч рублей. 

Также напомним читате-
лям и о третьей категории 
льготников, в которой объ-
единены такие тяжелейшие 
пожизненные заболевания, 
как например, муковисци-
доз, рассеянный склероз, бо-
лезнь Гоше, реабилитация по-
сле трансплантации органов 
и тканей, миелолейкоз, гемо-
филия, и гипофизарный на-
низм – всего 7 нозологий, 
и финансирование лекар-
ственного обеспечения та-
ких больных обходится бюд-
жету в десятки тысяч рублей, 
здесь один единственный ре-
цепт уже стоит не полторы 
тысячи, а например, 70 000 
рублей, и хотя финансирует 
таких пациентов непосред-
ственно Минздрав  соцразви-
тия РФ, но порой изыскивать 
дополнительные средства 
на лечение этих пациентов 
приходится и из областного 
бюджета.   

- И вот ещё о чём мне хоте-
лось бы рассказать: с 1 сентя-
бря уходящего года вступил в 
силу закон об обращении ле-
карственных средств на тер-
ритории России, в котором 
затрагиваются вопросы не 
только надлежащего качества 
лекарств и их стоимость, но и 
доступность их для пациен-
тов, ведь для России с её гро-
мадными пространствами 
это особенно актуально. 

Ведь когда сельский житель 
едет за 40 км в аптеку за льгот-
ным лекарством, он только на 
дорогу может потратить денег 
больше, чем стоит сам препа-
рат. Именно в связи с этой си-
туацией президент ставит 
ещё более серьёзную задачу: 
чтобы пациентам-инвалидам, 
которые не в состоянии вый-
ти из дома, льготные лекар-
ства доставляли бы на дом.   

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото ИТАР-ТАСС 
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ЛЕКАРСТВА С ДОСТАВКОЙ НА ДОМ

Приём депутата 
Московской областной Думы

В рамках программы выездных приёмов граждан, про-
водимых Региональной общественной приёмной предсе-
дателя партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» В.В.Путина на террито-
рии Московской области, 13 декабря 2010 года с 14-00 до 
17-00 по адресу:  г.Истра, ул. Ленина, д. 10,  в приёмной мест-
ного отделения партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Истринского 
муниципального района  будет вести приём председатель 
Комитета по вопросам охраны здоровья Московской об-
ластной Думы Галина Сергеевна Уткина.

Одно из самых значимых событий уходящего года 
– подписание президентом закона «Об обращении 
лекарственных средств», одним из важнейших 
пунктов которого стало регулирование цен на 
лекарства. Также одна из новых и очень ценных 
инициатив Медведева – доставка на дом льготных 
лекарств инвалидам, лежачим больным, всем, кто 
не в состоянии выйти за жизненно необходимым 
препаратом из дома. Как раз о ситуации, 
сложившейся в сфере льготного лекарственного 
обеспечения на сегодня в Московской области и 
конкретно в Истринском районе, мы и говорим в 
этом материале.



– Я далёк от мысли, что мои 
предшественники ничего не 
делали, – говорит генеральный 
директор  ЗАО «Дедовский 
Хлеб» Игорь Глуховцев, – но 
меня огорчило техническое 
состояние завода. Перед нами 
встала дилемма: либо сразу 
начинать реконструкцию, 
либо через год предприятие 
остановится. В настоящее время 
техническое перевооружение 
на ЗАО «Дедовский Хлеб» 
проведено примерно 
наполовину. 

Из–за отсутствия свободных 
средств часть оборудования при-
шлось ремонтировать собствен-
ными силами. На хлебопекарном 
производстве,  например, на пер-
вой линии, была переложена ка-
менная печь. Это обошлось зна-
чительно дешевле покупки новой. 
Кроме того, в каменной  печи  хлеб 
получается  ароматным, увеличи-
вается  срок его хранения.  Здесь 
же поставили  изготовленный сво-
ими силами новый пруфер: место, 
где подходит тесто. 

На этом список нововведений не 
заканчивается. Автоматизирована 
линия смазки форм (раньше эта 
операция выполнялась вручную). 
Также переведена в автоматический 
режим первая линия производства 
«дарницкого» хлеба: руководство за-
вода приобрело оборудование для 

остывания хлеба и его нарезки, а 
также машину для упаковки хле-
ба. Сегодня эта линия может вы-
пускать 16 тонн хлеба ежедневно.  
Произведена полная замена обо-
рудования на линии «столично-
го» хлеба. Здесь установлена новая 
печь и новый делитель и округли-
тель теста. Первая и вторая линии 
предприятия выпекают самые по-
пулярные  «дарницкий» и «столич-

ный» хлеба. Многое сделано и на 
остальных четырёх линиях, где вы-
пекают батоны, мелкоштучную про-
дукцию, а также  различные виды 
хлеба функционального питания.  
Помимо производства хлебобулоч-
ных изделий  на  ЗАО «Дедовский 
Хлеб» есть кондитерский цех, где 
делают вафли, торты, мармелад.

– Сейчас наша задача – автома-
тизировать все технологические 

процессы на предприятии. Во всём 
мире к этому идут. Но есть одна 
проблема. Автоматизация произ-
водства возможна только тогда, 
когда у руля производства стоят 
профессионалы высокого класса. 
А хороших специалистов хлебного 
дела на рынке труда, увы, не мно-
го. Выход один: готовить смену са-
мостоятельно. Именно этим мы и 
занимаемся. Привлекаем хороших 
ребят – выпускников пищевого 
института. Сами их учим. Другого 
пути нет. Молодой человек, пре-
тендующий на должность руково-
дителя, проходит у нас всю цепоч-
ку обучения, от тестовода и пекаря 
до упаковщика готовой продук-
ции. Только после этого мы его 
аттестуем на руководящую долж-
ность, – рассказывает генераль-
ный директор.

При всех новшествах коллектив 
предприятия сохраняет лучшие 
технологии хлебного дела. В част-
ности, целиком сохранён опарный 
метод производства. 

В ходе реконструкции на пред-
приятии установили три линии 
подачи воздуха в производствен-
ные помещения. Это помогло уста-
новить в цехах климат, отвечаю-
щий современным требованиям. 

В августе резко увеличилась 
цена на муку. В течение месяца она 
поднялась  с 6 – 7 рублей за ки-
лограмм до 12 – 13, то есть  в два 
раза.  Однако цену на свою про-

дукцию, в частности, на хлеб, ЗАО 
«Дедовский хлеб» резко поднимать 
не стал.

– Повышение цены на муку «съе-
ло» всю рентабельность и рез-
ко нас подкосило. Наши основ-
ные конкуренты подняли цены 
на двадцать процентов. Мы – на 
шестнадцать. И сегодня у нас рен-
табельность практически нулевая, 
поскольку цена на муку продолжа-
ет расти. Хорошо, что в прошлом 
году нам удалось многое сделать 
в плане реконструкции. В нынеш-
нем году эту работу пришлось ча-
стично приостановить и искать 
пути сокращения своих издержек, 
–говорит Игорь Глуховцев.

По мнению генерального ди-
ректора «Дедовского хлеба», цены 
на сырье для хлебопекарной про-
мышленности будут расти и даль-
ше. Уже известно также, что в 2011 
году увеличатся тарифы на элек-
троэнергию, газ. Тем не менее, ру-
ководство предприятия делает всё, 
чтобы коллектив «Дедовского хле-
ба», а это 450 человек, регулярно 
получали зарплату и работали в 
комфортных условиях.

В наступающем году в Дедовске 
планируется открыть  двухэ-
тажный фирменный магазин 
предприятия. 

Владимир САЯПИН,
фото Владимира 
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Восхитительная красоты елка с переливающи-
мися на ней игрушками, таинственный свет све-
чей, подарки в ярких обложках, карнавальные ко-
стюмы, звон бокалов с шампанским - праздник 
Новый год - это настоящая сказка! Где же встре-
тить Новый год? Конечно же, в большой компании 
с лучшими друзьями и любимыми родственника-
ми! Со всеми людьми, с которыми так хочется про-
вести следующий год! Ведь не зря существует та-
кое поверье - «С кем Новый год встретишь, с тем 

его и проведешь».
Новогодний банкет - веселая, радостная и 

шумная встреча Нового года в восхититель-
ных залах ресторана! Шикарно накрытые сто-
лы, вкуснейшая еда, праздничная програм-
ма, сказочный Дед Мороз и Снегурочка и море 
шампанского! В этом году развлекательная про-
грамма в ресторане «Снегирек» способна пора-
довать и удивить любого! Она носит название 
«Фантастический Новый год 2011»

Эта идея новогодней вечеринки, подойдет для 
тех. кто хочет отметить новый год необычно и 
оригинально.

Будущее уже наступило! И уже не за горами 
тот день, когда человечество наконец-то найдет 
братьев по разуму из далеких галактик. Что-то 
нам подсказывает, что именно на нашем ново-
годнем вечере состоится настоящее историче-
ское событие, прямо на торжестве приземлится 
НЛО и прибудут на нашу планету жители дру-
гих миров. Вы первые, кому выпала честь войти 
в контакт с ними и достойно представить чело-
веческую расу.

Лазеры, видео-графика, световые, неоновые и 
ультрафиолетовые шоу. сумасшедшие космиче-
ские декорации, смогут по настоящему отраз-
ить самые последние тенденции в хай-тек шоу 
программах. Оригинальные световые костюмы 
фрик аниматоров - подарят вам и вашим близ-
ким прекрасное настроение и отличные фото на 
память.

На этой программе мы соберем самые инте-
ресные и необычные hi-tech шоу программы и 
артистов. А Дед Мороз, окажется тем самым ино-
планетянином, которого мы так долго ждали. 
Масса фантастических сюрпризов и поражаю-
щие разум спецэффекты - станут грандиозным 
событием Вашего фантастического Нового года.

НОВОГОДНИЙ БАНКЕТ
Дорогие друзья! Новый год - это праздник, приближение которого начинаешь чувство-

вать еще в середине декабря. В магазинах, офисах, на улице и даже в метро возникает какая 
- то особая атмосфера торжественности, ожидания чего то прекрасного и удивительного. К 
нам приходит волшебный праздник...

Стоимость:
Взрослый - 6000р.
Ребенок до 6 лет - бесплатно
Ребенок от 6 до 12 лет - 3000р.
Пенсионеры - скидка 25%
Приобретая билеты для группы из пяти и более 
взрослых человек – 10% скидка.
МЕНЮ БАНКЕТА (молочный поросенок, пять ви-
дов салатов, семужка гриль с овощами, другие горя-
чие и холодные блюда, спиртные и прохладительные  
напитки)

Адрес: п.Снегири, ул.Октябрьская, 41
(495) 994-81-85, (49631) 66-960, 8(926) 263-14-14
8(925)00-82-138
Комплекс отдыха «Экотель Снегирек»
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ПРЕДПРИЯТИЕ

НОВЫЙ ДЕДОВСКИЙ ХЛЕБ
Так получилось, что начало реконструкции совпало со сменой руководства предприятия

И н ж е н е р - т е х н о л о г 
Светлана Алешанова про-
вела детей по производ-
ственным цехам завода и 
показала технологический 
процесс изготовления хле-
ба – от замеса теста до вы-
хода готовой продукции. 

Ребята впервые уви-
дели огромные светлые 
цеха, которые полностью 
автоматизированы. С 

большим интересом они 
наблюдали, как заклады-
ваются мука, масло, яйца, 
другие ингредиенты, за-
мешивается тесто, как из 
него формируются бато-
ны, как пекутся и как каж-
дый называются. Ребята 
своими глазами наблю-
дали, как после выпечки 
батоны по специальной 
трансформаторной ленте 

съезжают на специальное 
устройство для укладыва-
ния в контейнеры, а далее 
– в упаковочный цех. Туда 
из разных цехов работни-
ки хлебозавода привозят 
батоны и буханки и авто-
матически упаковывают 
в пакеты. А какими вкус-
ными показались ребятам 
свежеиспеченные булоч-
ки и буханочки, которые 
они попробовали пря-
мо с конвейера, «с пылу, с 
жару»!

Ирина ПРОНЬКИНА, 
фото из архива

ЭКСКУРСИЯ 

Уникальная поездка 
на производство

В преддверии зимних каникул учащиеся 4 класса 
Дедовской школы №4, вместе со своим классным 
руководителем Аллой Незнановой побывали на 
Дедовском хлебозаводе.
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Юбилей филиала Российского 
государственного социального 
университета – событие не 
только для Дедовска, но всего 
района. Это первый и пока 
единственный на Истринской 
земле вуз, помогающий 
молодым людям получить 
высшее образование в своих 
родных пенатах.

Н
е случайно 15 лет назад от-
крылся именно социальный 
университет, ведь наш рай-

он обладает развитой многоплано-
вой экономикой и социальной ин-
фраструктурой и ему необходимы 
квалифицированные специалисты 
с высшим социальным образова-
нием, хорошо знающие специфику 
местных условий. И вуз готовит их 
– грамотных работников, способ-
ных оказывать конкретную адрес-
ную помощь всем нуждающимся 
категориям граждан нашего райо-
на и области.

С рождением в Дедовске филиала 
РГСУ дух студенчества и науки на-
полнил город и район в целом осо-
бенным творческим созидатель-
ным содержанием. За годы своего 
существования дедовский вуз стал 
настоящей кузницей талантов. 
Здесь зародилось много добрых 
традиций, которые бережно хра-
нятся дружным коллективом.

В день празднования 15-летнего 
юбилея зал Дома культуры 
Дедовска с трудом вместил всех 
желающих поздравить именин-
ника. На протяжении торжествен-
ного вечера со сцены звучали ис-
кренние слова признательности 
в адрес руководства филиала, его 
педагогов и всех тех, кто вносит 

свой неоценимый вклад в разви-
тие вуза.

– Сегодня  здесь собрались луч-
шие люди Москвы и Московской 
области, - отметила директор фи-
лиала РГСУ в Дедовске Любовь 
Рогачева. – Возможно, для кого-
то 15 лет – не столь значительная 
дата, но для нас это веха. За годы 
существования филиала родилось 
и повзрослело новое поколение 
нашей России. Я выражаю огром-
ную благодарность всем, кто вло-
жил свой труд и душу в созида-
ние университета, всем, благодаря 
кому университет состоялся.

Были отмечены заслуги очень 
многих людей. Лучшие препо-
даватели и студенты получили 
Почетные грамоты Ученого сове-
та РГСУ, Благодарственные пись-
ма Московской областной Думы, 

администрации Истринского 
района, города Дедовска, а так-
же памятные подарки. Их вру-
чали первый проректор, доктор 
наук, профессор Лидия Федякина, 
первый заместитель главы рай-
она Надежда Демкина, прослав-
ленная спортсменка, защитившая 
диссертацию в РГСУ, руководи-
тель Федерации лыжного спор-
та Елена Вяльбе. Филиалу РГСУ 
была передана Почетная грамо-
та Московской областной Думы, а 
также грамота Управления обра-
зованием района.

От имени Ученого совета 
РГСУ Любовь Рогачева была удо-
стоена золотой медали имени 
Императрицы Марии Федоровны 
«За социальное служение». За пло-
дотворный труд и личный вклад 
в подготовку специалистов соци-

альной сферы России серебря-
ной медалью имени Императрицы 
Марии Федоровны «За социаль-
ное служение» были награжде-
ны Ирина Яковлева и Людмила 
Фокина. От имени Ученого совета 
РГСУ Надежда Демкина была на-
граждена серебряным почетным 
знаком имени Петра Великого 
«За достижения в социальном 
образовании».

Благочинный церквей 
Истринского округа протоиерей 
Димитрий Подорванов преподнес 
директору филиала икону «Спас 
в силах», пожелав крепости сил 
и помощи Божией в добром деле 
воспитания достойного молодого 
поколения нашей страны.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото Павла МАЛКИНА

ЛУЧШИЕ ЛЮДИ ЛУЧШЕГО ВУЗа
Филиал РГСУ в Дедовске отметил свое 15-летие

Филиал государственного образовательного учреждения высше-
го профессионального образования «Российский государственный со-
циальный университет» в г. Дедовске Московской области был создан в 
1995г. За эти годы филиалом подготовлено 3200 специалистов социаль-
ной сферы.

Филиал располагает комфортными аудиториями, компьютерными 
классами, конференц-залом. Фонд библиотеки насчитывает 167 тыс. 
учебной и научной литературы. Имеются электронные ресурсы.

Студентов обучают высококвалифицированные профессорско-
преподавательские кадры, среди которых 80% имеют ученые степени 
кандидатов и докторов наук.

В филиале РГСУ студенты не только получают образование, но и ак-
тивно занимаются общественной работой, творчеством, спортом. 

С целью оказания социально-психологической (реабилитационной и 
юридической) помощи жителям района, попавшим в трудную жизнен-
ную ситуацию, а также слабо защищенным категориям населения, здесь 
создан Центр социально-психологического консультирования.

Вуз сотрудничает со многими организациями и учреждениями 
Москвы и Московской области в области трудоустройства студентов и 
выпускников. Всем студентам очного отделения предоставляются базы 
производственных и преддипломных практик.

«Спасибо вам, дорогие наши учителя...»
Говорят студенты и выпускники Дедовского филиала РГСУ

Петр Данцев, 
студент 5-го кур-

са филиала РГСУ 
по специальности 
«Го с у д ар с т в е н н о е 
и муниципальное 
управление»:

Филиалу РГСУ в 
Дедовске – пятнадцать 
лет. Позади годы ста-
новления. А все начи-
налось с нуля, когда в 
обветшалом здании, не 
знавшем ремонта с мо-
мента постройки, пер-
вые студенты постига-
ли премудрости новых 
для России дисциплин. 

Сегодня Дедовск в 
шутку называют под-
московным Бостоном. 
И понятно, ведь  на 
32 000 населения го-

рода приходится 2500 
студентов.  Но это 
чудо никогда бы не 
случилось без помо-
щи ректора РГСУ ака-
демика РАН, лауреата 
премии правительства 
Российской Федерации 
в области образова-
ния Василия Жукова, 
руководства города 
Дедовска и админи-
страции Истринского 
района. Особую бла-
годарность студен-
ты и сотрудники фи-
лиала выражают главе 
Истринского муници-
пального района Анне 
Щербе, заместителю 
главы района Надежде 
Демкиной,  без кото-
рых  многие начинания 
нашего университета 
остались бы недости-
жимыми мечтами. 

Мы благодарны тем, 
кто из года в год сеет 
доброе, мудрое, вечное 
– нашим наставникам 
во главе с талантливой 
и мудрой женщиной, 
кандидатом историче-
ских наук, доцентом 
Любовью Рогачевой.

Мария Кириллина, 
выпускница фи-

лиала РГСУ по специ-
альности «Экология», 
с пец и а л ис т-эко лог 
ООО «Монолит-строй-
сервис» (Инком-
недвижимость):

Мне посчастливилось 
учиться на экологиче-
ском факультете. Выбор 
профессии был не слу-
чаен. Экология сегодня, 
пожалуй, одна из самых 
востребованных и акту-
альных специальностей. 
А подготовку молодых 
специалистов в области 
экологии и охраны окру-
жающей среды с 2002 года 
осуществляет Филиал 
РГСУ в Дедовске. 

Спасибо преподавате-
лям нашей кафедры, ко-
торые все пять лет не 
только щедро делились 
знаниями, но и учили нас 
жить: руководителю моей 
дипломной работы док-
тору технических наук, 
профессору Михаилу 
Тюрину, заведующей  ка-
федрой естественнона-
учных дисциплин, кан-
дидату географических 
наук, доценту Валерию 
Хетагурову, кандидату 
военных наук, доценту 
Николаю Ваулину, кото-
рые всегда были рядом: 
и в учебе, и на практи-
ках, и во время написа-
ния дипломных работ. 
После окончания фили-
ала РГСУ в г.Дедовске мне 
было предложено про-
должить дальнейшее об-
учение в аспирантуре 
РГСУ, но я решила повре-
менить с наукой. Сейчас 
работаю специалистом-
экологом в ООО 
«Монолит-строй-сервис» 
(Инком-недвижимость), 
набираюсь практическо-
го опыта. А в аспиранту-
ру я еще вернусь. 

Дмитрий Титушкин, 
студент 6-го курса заочного отделе-

ния филиала РГСУ по специальности 
«Финансы и кредит», чемпион России по 
сноуборду:

Рано или поздно, в жизни каждого про-
фессионального  спортсмена наступает 
день окончания карьеры. Человек стоит пе-
ред выбором нового пути. Сегодня я – на-

чинающий бизнесмен. Тот фундамент экономических знаний, который 
я получаю в филиале РГСУ в Дедовске, определил выбор моей деятель-
ности и перспективы развития. Хочу от всего сердца поблагодарить 
профессорско-преподавательский состав кафедры «Финансов и креди-
та»: доктора экономических наук, профессора  Юрия Крупнова, канди-
дата экономических наук Дмитрия Николаева, старшего преподавателя 
Наталию Меликову за их нелегкий труд и терпение. 

Татьяна Дмитриева, 
выпускница Филиала РГСУ по специаль-

ности «Психология», обладательница па-
мятной медали РГСУ «Открытие и гордость 
университета-2006», член общественной па-
латы Московской области:

Когда мы произносим: Филиал Российского 
Государственного Социального университе-
та, то это сочетание неизбежно ассоцииру-
ется с дорогим нам всем человеком: Любовью 
Рогачевой, бессменным директором филиа-
ла, лидером и талантливым руководителем. Я 
не раз видела, как в труднейшей жизненной ситуации она протягива-
ла руку помощи и спасала человека, и делала это как что-то само собой 
разумеющееся, потому что живет Любовь Ивановна для людей.
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НАСТУПАЕТ ГВАРДИЯ
После освобождения 

Рождествено, Снегирей 9 гв. с. ди-
визия, взаимодействуя с 18 с.д. 
и 108 стрелковыми дивизиями, 
успешно продвигалась вперёд. В 5 
– 6 км восточнее Истры, на рубеже 
Ивановское, Высоково, Манихино, 
Павловское фашисты пытались 
задержать наступление, но силь-
ная артиллерийская и авиацион-
ная подготовка помогли успешно-
му направлению наших войск.

Утром 11 декабря 258-й полк 
9 гв.с.д. М.Н. Суханова пер-
вым ворвался в Истру с севера-
востока и востока. Батальоны 
капитана И.Н. Романова и лейте-
нанта Ш.Х. Юсупова выходили к 

Новоиерусалимскому монастырю, 
40-й полк Н.П.Коновалова овладел 
южной окраиной города, 131 полк 
Н.Г. Докучаева – железнодорож-
ной станцией Истры. Вместе с 9 гв. 
стрелковой дивизией в освобожде-
нии нашего города участвовал 365 
стрелковый полк 18 стрелковой 
дивизии и 17 танковая бригада.

Враг бежал из Истры так по-
спешно, что не успел захватить на-
грабленное добро и документы. Но 
зато фашисты успели полностью 
город разрушить. Вот что написал 
в своем фронтовом блокноте пи-
сатель и военный корреспондент 
Евгений Воробьёв, который вме-
сте с батальоном Юсупова вступил 
в Истру:

«Не забыть Истры в утро её осво-
бождения 11 декабря. Неужели этот 
вот городок называли живопис-
ным и он привлекал московских 
дачников сочным зелёным наря-
дом, пёстрыми дачами? Всё взор-
вано, сожжено педантичными ми-
нёрами и факельщиками. Уцелели 
лишь два кирпичных здания спра-
ва от дороги, а в центре городка 
остался в живых дом с разбитой 
крышей и зелёный дощатый ки-
оск. Сплошное пожарище и каме-
ноломня, всё превращено в прах, 
обломки, тлен, головешки, пепел…
Храм Новый Иерусалим обезглав-
лен, разрушен.

Наше командование, и в част-
ности, комдив Белобородов, зна-
ло, что интенданты эсесовской 
дивизии «Рейх», устроили в храме 
склад боеприпасов. Наши лётчи-
ки получили строжайший приказ: 
Новый Иерусалим не бомбить, что-
бы не повредить памятник архи-
тектуры. Гитлеровцы же, отступая, 
взорвали драгоценное сооруже-
ние, отмеченное гением безвест-
ных крепостных зодчих, а позже – 
Казакова и Растрелли.

«Множество рек и речушек – 
русских, белорусских, украин-
ских, литовских и немецких - о 
которых умалчивают карты круп-
ного масштаба, довелось за годы 
войны форсировать гвардейцам 
Белобородова, но ни одна пере-
права не может сравниться с му-
чительной и кровопролитной 
переправой через Истру, прово-
дившейся под командованием ге-
ройского комбата Романова, кото-
рый после войны стал почётным 
гражданином города Истры». На 
переправе комдив подбадривал 
тех, кто принял ледяную ванну, а 
старшины выдавали всем неволь-
ным моржам двойную наркомов-
скую норму водки. Купальщики 
наматывали сухие портянки, су-
шили валенки, наскоро обсыха-
ли у догорающих домов, которые 
напоследок играли роль костров: 
в такой мороз надобно согреться 
изнутри и снаружи. Роль костра 
играл и немецкий танк. Кроме 
«моржей» все остальные бойцы 
спешили на запад. «И только мне, 
- пишет Е. Воробьёв, - предстоял 
путь назад, в штаб Армии. Там по-
могли связаться с Москвой, и мне 
выпала обязанность первому со-
общить в печати о судьбе Истры 
и Нового Иерусалима». (Евгений 
Воробьёв «Половодье в декабре». 
Истра-41.)

«Фашистов выбили из города, но 
они пытались остановить насту-
пательный порыв бойцов и закре-
питься за рекой. Западный берег го-
сподствовал над местностью. Там, 
на холмах, поросших густым лесом, 

прятались вражеские наблюдатели, 
там скрывались их миномёты, пуш-
ки, пулемёты. А перед лесистыми 
холмами простиралось открытое 
снежное поле. Русло реки было ско-
вано льдом. Вчерашние воронки уже 

затянуло тонким молодым ледком, а 
сегодняшние дымились, как прору-
би. Донёсся зловещий гул, и все уви-
дели, как поверх льда пошла вода. 
Она затопила воронки, свежие и 
старые. Бурное декабрьское полово-
дье леденило всё – и кровь в жилах 
тоже. Это противник выше по тече-
нию взорвал плотину Истринского 
водохранилища. В те минуты кто-то 
помянул недобрым словом минёров, 
которые не успели взорвать эту са-
мую плотину полмесяца назад, ког-
да фашисты теснили нас на вос-
ток. Вражеские танки прошли тогда 
по целёхонькой дамбе и устреми-
лись вдоль восточного берега к югу 
и городу Истре, подавляя очаг со-
противления укреплённого района, 
угрожая дивизии окружением. Один 
из батальонов дивизии ещё дрался 
на западном берегу. Командарм от-
дал Белобородову приказ отойти, но 
связной с этим приказом был убит, и 
дивизия в полуокружении, с оголён-
ными флангами, удерживала Истру, 

пока батальон из полка Коновалова 
не переправили через реку.

То было до ледостава, а сейчас 
при двадцатиградусном моро-
зе белели гребешки волн – то ли 
пена это, то ли пороша, подмы-

тая и унесённая водой. Вода бы-
стро прибывала, и шла зимняя 
река с таким напором, словно те-
чение накапливало силы все дол-
гие годы своего заточения за пло-
тиной. Глубина потока достигала 
двух, трех метров. Облако пара, 
послушное всем поворотам реки, 
ее излучинам, подымалось над 
течением, пар смешивался с ды-
мом. Каждый разрыв мины, сна-
ряда рождал свою маленькую ме-
тель. Не успеет снег опасть, и вот 
уже новый разрыв взметёт черный 
снег, пропахший порохом и горе-
лой землёй.

Ни одной, даже утлой лодки, ни 
одного понтона не подтащили к 
заснеженному берегу вечером, но-
чью и за весь следующий день – 
12 декабря. Можно ли было поста-
вить это в вину сапёрам дивизии? 
Кто мог вообразить, что в бере-
гах, скованных льдом, неожидан-
но возникнет водная преграда? 
Скверно, что вода стала затапли-
вать подходящие к реке овражки 
и лощины, а ведь эти места, хоть 
и намело туда снегу выше пояса, 
были самыми удобными, скры-
тыми подходами к реке. Бойцы, 
спасаясь от внезапного наводне-
ния, поневоле поднимались на 
высотки, карабкаясь на оледенев-
шие взгорки и бугры (бойцы их 
по дальневосточной привычке на-
зывали сопками) – и вода не угро-
жала. Но сухие сопки, увы, про-
сматривались и пристреливались 
противником. Лишь за монастыр-
ской стеной, высотой в четыре са-
жени, было менее опасно.

Бойцы из роты Кочергина пы-
тались перейти вброд – куда там! 
Дно реки превратилось в ледяной 
каток, и каждая свежая воронка, 
выдолбленная снарядом во льду и 
залитая теперь водой, стала неви-
димой и смертельной преградой. 
А герои, которые всё-таки фор-
сировали Истру, не смогли удер-
жаться на том берегу – их отбро-
сили назад». (Евгений Воробьёв 
«Половодье в декабре».)

Истра разливалась всё шире, уро-
вень её поднимался. Скоро лёд ока-
зался уже на глубине 2 – 3 метров, 
а до западного берега было метров 
60 водного пространства. Как вы-
полнять приказ Рокоссовского: 
«стремительно продвигаться впе-
рёд и форсировать реку на пле-
чах отступавших немцев?» решить 
проблему помог капитан Романов. 
Он предложил следующее: «Как 
только вода сойдет до того уров-
ня, когда реку можно будет форси-
ровать вброд, он поведет свой ба-
тальон. Лучше ночью. Захватить 
плацдарм, а там дело за сапёрами».

Прибывший в Истру К.К. 
Рокоссовский, не сразу одобрил 
этот план. Позднее Рокоссовский 
при встрече с Белобородовым ска-
зал: «Более чем рискованным пока-
залось мне твое решение. Не мане-
кены ведь, живые люди. По такому 
морозу и вброд…Вспомнил я и ми-
ровую войну, и гражданскую. Не 
нашёл сходного случая и друго-
го решения не нашёл». Было при-
нято решение: батальону Романова 
переправляться выше монасты-
ря. Река здесь делает петлю, охва-
тывающую будущий плацдарм для 
переправы главных сил дивизии с 
востока и юга. Дивизия же во вре-
мя переправы батальона сможет 
помочь артиллерией.

В ночь на 13 декабря бата-
льон И.Н.Романова пошёл в ата-
ку. Передвигались по-пластунски. 
Понадобилась целая ночь, чтобы 
преодолеть расстояние в 200 ме-
тров. Открыла огонь артиллерия 
противника. Белобородов прика-
зал усилить артобстрел вражеских 
позиций. На подмогу Романову 
вышли другие батальоны. Враг не 
выдержал и отступил.

Продолжение следует.

Лидия ПАВЛОВА,
Заслуженный работник 

культуры
Московской области

ЧТОБЫ НЕ ПОРОСЛИ ТРАВОЙ ЗАБВЕНИЯ 
БРАТСКИЕ МОГИЛЫ

Заслуженный работник культуры Московской области Лидия Павлова собрала большой материал о героических 
сражениях на нашей земле в 1941 году

Комбат Первого батальона 258-го сп 
Иван Никанорович Романов 
(из архива В.Белобородова) 

Разрушенная Истра, декабрь 1941 г. (из архива С.И.Кузьмина)

Опорный пункт полевой жандармерии дивизии СС «Рейх» в Истре, 
у стен монастыря, который они при отступлении взорвали.

 Фото из книги В.Хейнса и А.Пересвета «По другую сторону войны»
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РЕКЛАМА

Н
едавно наш музей отме-
тил внушительный юби-
лей – 90 лет с момен-

та основания, можно смело 
назвать уходящий 2010-ый год 
годом Новоиерусалимского му-
зея. История, археология, рестав-
рация и восстановление Нового 
Иерусалима всегда привлекали и 
привлекают повышенное внима-
ние как общественности, так и 
искусствоведов, историков, ведь 
история обители, при которой в 
1920 году возник один из лучших 
музеев Подмосковья, это в миниа-
тюре история России. 

Организаторами конфе-
ренции выступили област-
ной Минкульт, непосредствен-
но музей, Воскресенский 
Новоиерусалимский ставропи-
гиальный мужской монастырь и  
Благотворительный фонд по его 
восстановлению. Обсудить на-

учные и практические вопросы 
по истории и восстановлению 
Нового Иерусалима приехали ар-
хитекторы и реставраторы, исто-
рики и краеведы, музейные спе-
циалисты и представители 
духовенства. Первый день рабо-
ты конференции был посвящён 
традиционным «Никоновским 
чтениям», вызывающим из года в 
год всё больший интерес, а начал-
ся день божественной литурги-
ей и литией у гробницы патриар-
ха Никона. Второй и третий дни 
конференции прошли под деви-
зом «Новый Иерусалим: история и 
современность». 

- Научные конференции 
«Никоновские чтения» проводят-
ся здесь в музее ежегодно с 1998 
года. Традиционно, сюда съезжа-
ются видные ученые, сотрудни-
ки музеев, научных институтов и 
библиотек, представители духо-

венства. Научные доклады, пред-
ставляемые на «Никоновских чте-
ниях» рассматривают вопросы 
истории строительства Нового 
Иерусалима, посвящены исследо-
ваниям жизни и деяний Патриарха 
Никона, почитания его имени, 
деятельности его современни-
ков, – рассказала нам Наталья 
Абакумова, директор музея, ко-
торый ежегодно посещает более 
300 тысяч человек. В настоящее 
время музей готовится к выводу 

с территории Воскресенского мо-
настыря и полной передаче архи-
тектурных памятников Русской 
Православной Церкви. Переезд в 
новое здание, которое будет рас-
положено в непосредственной 
близости от монастыря и постро-
ено по всем требованиям совре-
менного музейного дела, намечен 
на 2012 год. 

Подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА, 

фото предоставлено музеем

СОБЫТИЕ

«УВЕРЕННО СМОТРИМ В БУДУЩЕЕ»
Буквально на днях в стенах историко-архитектурного и 
художественного музея состоялась научно-практическая 
конференция «Новый Иерусалим: история и современность», 
на которой побывали представители районных СМИ. 
Чуть забегая вперёд отметим, что за три дня насыщенной 
и разнообразной работы конференции её  участники 
представили более 30-ти докладов и сообщений.

Межконфессиональное общение 
состоялось недавно на территории 
Центра реабилитации ГУВД 
«Лесная поляна», в рамках 
семинара-совещания сотрудников 
подразделений информации и 
общественных связей ГУВД по 
Московской области. 

В рамках работы Круглого стола участ-
ники - работники милиции, прокуратуры, 
депутаты и общественность - обсуждали, 
как на практике взаимодействовать рели-
гиозным конфессиям и органам внутрен-
них дел, чтобы не допускать опасной и раз-
рушительной для всего общества расовой, 
межэтнической и религиозной розни.  

Среди приглашенных были настоя-
тель Иоанно-Предтеченского храма села 

Садки протоиерей Александр Орлов, пер-
вый зампред Совета Муфтиев России 
Дамир Хазрат Гизатулин, Генеральный 
секретарь Конференции католических 
епископов России священник Игорь 
Ковалевский. Вёл Круглый стол совет-
ник зампреда Комитета Госдумы ФС РФ 
по делам Федерации и региональной по-
литике, член Общественного совета ГУВД 
Константин  Иванов. 

Участники говорили о необходимо-
сти  изучения культуры православия, му-
сульманства и католичества, о взаимном 
уважении убеждений верующих различ-
ных конфессий. Состоялся обмен мнени-
ями, после чего участники ответили на 
вопросы из зала. Встреча прошла в духе 
мира и взаимопонимания. 

Соб. инф.

ВСТРЕЧА

Православные, мусульмане и католики 
Обсудили взаимодействие

Заведующая библиотекой 
Любовь Плечко и 
библиотекарь Ирина Куценко 
организовали встречу для 
своих читателей, которые 
смогли поучаствовать в 
выступлениях, конкурсе, 
выиграть призы и сувениры. 

Дедовский художник Геннадий 
Мишаков подготовил небольшую 
выставку своих работ, среди ко-
торых были представлены, в пер-
вую очередь, городские пейзажи. 
Картины настолько тронули зри-
телей, что некоторые из них даже 
не смогли сдержать слез. Гости, 
среди которых многие долгое 
время пели в дедовском хоре ве-
теранов, подготовили самоде-

ятельный концерт: исполняли 
песни, частушки, читали стихи. 
Особенно активными оказались 
постоянные участники библио-
течных мероприятий Валентина 
Лапшина, Юрий Селиханов, Анна 
Лазаренко, Валентина Кайрелич. 
В разгар праздника организато-
ры провели викторину «Угадай 
песню о маме». Как выяснилось, 
наибольшее количество произ-
ведений знает Юрий Селиханов, 
который и собрал значительный 
«урожай» из призов. «Жалко, что 
у нас так мало места, — сетует за-
ведующая. — Мы бы и больше че-
ловек с удовольствием пригла-
сили отметить такой хороший 
праздник вместе с нами!». 

Соб.инф. 

МЕРОПРИЯТИЕ 

Читатели на Дне матери 
Дедовская библиотека №2 пригласила 

гостей за праздничный стол

АКЦИЯ

100 килограммов 
мороженого в подарок
… торговой марки «Престиж»было 

передано благотворителями храма 
св. Георгия Победоносца в Дедовске 
для воспитанников Дедовской школы-
интерната. Настоятель храма, благо-
чинный церквей Истринского окру-
га протоиерей Димитрий Подорванов, 
вместе с жертвователями вручили этот 
сладкий подарок детям, после чего со-
стоялась краткая беседа, на которой 
священнослужитель ответил на ин-
тересующие собравшихся вопросы. 
Мероприятие стало возможным благо-
даря фонду «Президент», который на 
протяжении долгого времени сотруд-
ничает с Георгиевским храмом.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

«Северный» 
обновился

В сельском ДК завершился 
косметический ремонт 
зрительного зала.

В конце октября сотрудники Дома 
культуры поселка Северный приступи-
ли к косметическому ремонту. Благодаря 
усилиям работников ДК и поддержке 
местной администрации зрительный 
зал заметно преобразился.

Этот косметический ремонт включал 
в себя не только рядовую покраску по-
толка и стен, но и ремонт сцены, соз-
дание гардеробной, замену освещения 
и занавеса.

Директор Юрий Кондрашов лич-
но занимался монтажом сценическо-
го освещения и созданием авансцены. 
Многочисленную помощь оказывали 
также активные родители, чьи дети  по-
сещают кружки и студии.

— Приятно, что мы сделали свои-
ми силами такой красивый и уютный 
зал, — говорит художественный ру-
ководитель Дома культуры Светлана 
Сухина. — Нам удалось открыть зал ко 
Дню матери, как мы и планировали. 
Жители оценили наши старания, спа-
сибо всем, кто нам помогал: главе ад-
министрации Лучинского поселения 
Луизе Алябушевой, сотрудникам ДК и 
родителям.

Олеся ИСТОМИНА
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Наш постоянный нештатный 
автор Сергей Голубчиков 
предлагает читателям материал, 
посвящённый одновременно 
150-летию великого русского 
живописца Исаака Левитана и 
15-летию истринского филиала 
РГСУ, который район отмечает в 
эти дни.

У
ходящий год отмечен не только 
150-летием Художника Слова  
Антона Чехова, но его и друга - 

Художника Пера – Исаака Левитана. 
Обоих подружил Звенигородский 
край, в который столетием назад 
входил и наш Истринский край. 
Отличительной  чертой их твор-
чества была крепкая духовная 
связь с окружающей их социально-
культурной и эколого-эстетической  
средой, вне которой они не могли 
творить. И чем разнообразнее, «об-
разнее» была среда – тем ярче про-
являлось их творчество (и наоборот, 

однообразная среда порождает без-
духовное демонизированное искус-
ство). Погрузиться в эту среду и со-
ставило цель нашего путешествия, 
которое мы провели золотой осе-
нью этого года в содружестве  со 
Звенигородским клубом путеше-
ственников (возглавляет из-
вестный краевед и пу-
тешественник Сергей 
Белугин). 

Д.И. Менделеев, 
говоря о пейзажах 
Куинджи гово-
рил, что природа 
по-разному вли-
яет на челове-
ческие характе-
ры. Истринская 
природа оказа-
лась весьма  со-
звучной душе 
Левитана, и здесь 
он написал одни из 
лучших своих про-
изведений (как и А.П. 
Чехов). Так,  тема золотой 
осени обозначилась у И.И. 
Левитана в 1885-86 гг. во время его 
проживания в деревне Максимовка 
(позже - в Бабкино,  по приглаше-
нию А.П. Чехова)  и сопровожда-
ла его всю короткую творческую 
жизнь. Картину «Березовая роща» 
он начал  в 1885 г. в Бабкино, а за-
кончил в Москве лишь в 1889 г. 
Замечу, что тема переходов (пе-
ремен) – межсезонных (карти-
на «Золотая осень), весны (карти-
ны «Тающий снег», «Март»), между 
лесом и полем (картина «Золотая 
осень. Слободка», в которой узна-
ется Максимовка), между светлым 
и трагическим, полутонов, измен-

чивой воздушной среды, душев-
ных переживаний характерна как 
для Левитана, так и для Чехова. 

Вот почему целью нашего похо-
да и было найти эти приопушеч-
ные переходные места в окрестно-
стях Бабкино-Максимовка и под 

Звенигородом. В походе уча-
ствовали не только звени-

городцы, но и недавние 
выпускники кафедры 

социальной эколо-
гии филиала РГСУ 
в Дедовске  -  мои 
ученики Лена 
Бахметова, Илья 
Смирнов и Сергей 
Черкасов. 

Поход про-
ходил в два эта-
па. На первом  

(10 октября) мы 
осмотрели окрест-

ности Бабкино-
Максимовка, вообра-

зив, какой пейзаж для 
картины мы бы выбрали на 

месте Левитана. Конечно, ланд-
шафт за 125 лет неузнаваемо изме-
нился – он испытал на себе много-
кратную смену функций места – от 
зарастающих мелколесьем и береза-
ми полей (после отмены крепостного 
права в 1861 г.) во времена Левитана, 
массовых порубок леса в годы граж-
данского лихолетья, колхозного осво-
ения полей, индустриального по-
слевоенного лесопользования,  до 
современного  садово-дачного и кот-
теджного  строительства. Поэтому  
нам пришлось выбирать из того, что 
сохранилось. Нам  помогали золотые 
осенние дни и прекрасная погода. Мы 
нашли много березовых чащ, чудес-

ных перелесков, прудов, но какие  из 
них были  левитановскими – оста-
лось тайной художника. Возможно, 
свою «Золотую осень» он писал уже 
зимой в Москве по этюдам, собран-
ным здесь и в других местах. 

На втором этапе наше путешествия 
по приглашению Сергея Белугина мы 
осмотрели Звенигород и его ближай-
шие окрестности, которые, несмо-
тря на позднюю осень (20 ноября) 
тоже оставили незабываемое впечат-
ление. После похода в 2 часа состоя-
лись вторые чеховские чтения в арт-
салоне городской библиотеки, где мы 
представили доклад «Звенигородско-
Истринский ландшафт  в творчестве 
Левитана».

В завершение очерка хочу сказать 
и еще об одной причине моего инте-
реса к Левитану. Читать и понимать 
ландшафт глазами не только учено-
го, но и художника меня научил мой 
учитель профессор МГУ Николай 
Андреевич Гвоздецкий (1913-1994), с 
которым много лет провели в похо-

дах по истринской земле. Он был не 
выдающимся географом мирового 
значения, но и прекрасным худож-
ником. Он  всегда иллюстририровал 
свои лучшие  книги (а их у него более 
40, а статей свыше 900) своими этюда-
ми и картинам («акварелями», как он 
говорил). Склонность к живописи он 
получил от своих питерских родите-
лей, поэтому в его творчестве сохра-
нились традиции русской дореволю-
ционной пейзажной живописи…

Сейчас в Третьяковской гале-
рее (Крымский вал, 10) проходит 
выставка работ Левитана, вобрав-
шая почти все его творчество (око-
ло 300 работ). Очень рекомендую 
истринцам посетить ее (она прод-
лится до марта будущего года). О 
картинах Левитана, «художнике пе-
чального ландшафта»,  Константин 
Паустовский, писатель-пейзажист, 
говорил, что они «скромны и точны, 
как чеховские рассказы».

Сергей ГОЛУБЧИКОВ,
фото из архивов

ПОХОД ПО ЛЕВИТАНОВСКИМ МЕСТАМ
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            ООО «ТОН» 
           cрочно требуются на работу

ПРОДАВЦЫПРОДАВЦЫ

ГРУЗЧИКИ ГРУЗЧИКИ (мужчины до 35 лет)(мужчины до 35 лет)

ОПЕРАТОРЫОПЕРАТОРЫ ПК  ПК со знанием 1Ссо знанием 1С  
(торговля + склад)

Только граждане РФ.
- оформление по ТК РФ
- з/п обговаривается при собеседовании
- полный соцпакет (оплачиваемый отпуск, 
больничный, льготное питание)

Тел:. 4-30-03, 4-12-08, 4-12-10
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В ТОРГОВОМ КОМПЛЕКСЕ 
«ИСТРА-СИТИ» 

на 3- этаже, пав.3/14 
           НАРЯДНАЯ ОДЕЖДА ДЛЯ ДЕВОЧЕК: 

платья, блузки, сарафаны. 
Производства России, Польши и др.
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